

Israel ataca Irán por "prevención"

Trump había instado a su aliado a no atacar y a buscar una solución "diplomática" a diferencias.

POLÍTICA

Por AFP y EFE

actualidad@prenslibre.com.gt

El Ministerio de Defensa israelí anunció anoche que lanzó un "ataque preventivo" contra Irán y que espera "un ataque con misiles y drones contra el Estado de Israel y su población civil en el futuro inmediato".

"Tras el ataque preventivo del Estado de Israel contra Irán, se espera un ataque con misiles y drones contra el Estado de Israel y su población civil en el futuro inmediato".

El ejército israelí informó en otro comunicado que, a partir de las 3 de la mañana hora israelí —de este viernes—, implementó cambios para declarar todas las zonas del país de "actividad plena" a "actividad esencial".

anuncia el ministerio en un comunicado.

El ministro israelí de Defensa, Israel Katz, declaró "el estado de emergencia especial en el frente interno de todo el Estado de Israel".

El ejército israelí informó en otro comunicado que, a partir de las 3 de la mañana hora israelí —de este viernes—, implementó cambios para declarar todas las zonas del país de "actividad plena" a "actividad esencial".

"Las directrices incluyen la prohibición de actividades educativas, reuniones y lugares de trabajo, ex-

cepto en los sectores esenciales", dice la nota.

Medios estatales iraníes informaron que anoche se produjeron "fuertes sonidos" en Teherán.

El ejército israelí confirmó que impactó "decenas de objetivos" relacionados con el programa nuclear de Irán y otros puntos militares.

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, afirmó en un video difundido luego del ataque que se trata de una operación para "contrarrestar la amenaza iraní a la propia supervivencia de Israel. Esta operación continuará durante



FOTOS PRENSA LIBRE

Foto publicada por el canal oficial de la Guardia Revolucionaria de Irán, anoche, en la cual muestra un edificio en Teherán alcanzado por un misil israelí.

los días que sean necesarios para eliminarla".

LLAMADO DE EE. UU.

Por la mañana, el presidente estadounidense, Donald Trump, había instado a Israel a no atacar a Irán y abogó por una solución "diplomática", pese a que Teherán prometió aumentar su producción de uranio enriquecido antes de la sexta ronda de negociaciones prevista para el domingo.

"No quiero que ellos intervengan, porque creo que eso lo arruinaría", afirmó refiriéndose a Israel.

"Me encantaría evitar un conflicto. Irán va a tener que negociar un poco más duro, es decir, tendrá que darnos algunas cosas que ahora no está dispuesto a darnos", avisó Trump.

Estados Unidos, Israel y

varias potencias occidentales acusan a Irán de querer dotarse de la bomba atómica, lo que Teherán niega tajantemente, alegando que su programa es meramente civil.

Irán enriquece uranio 60%, muy por encima del límite del 3.67% establecido en un acuerdo del 2015, aunque por debajo del 90% necesario para fabricar una bomba atómica.

LA JUNTA MONETARIA

Hace del conocimiento del público en general que conforme a lo dispuesto en los artículos 30, inciso a, numeral iv, de la Ley de Competencia, 15 y 16 del Reglamento para la designación de los directores, titular y suplente, de la Superintendencia de Competencia, por parte de la Junta Monetaria, aprobado en resolución JM-20-2025, del 5 de febrero de 2025, en sesión del 11 de junio del presente año culminó con la calificación de los aspirantes que presentaron expedientes para participar en el relacionado proceso de designación. En consecuencia, los 6 candidatos que obtuvieron mayor puntaje, de mayor a menor, son los profesionales siguientes:

No. Expediente	Nombre Completo
028-2025	JAVIER ENRIQUE BAUER HERBRUGER
022-2025	JUAN CARLOS RODIL QUINTANA
017-2025	EDGAR ROLANDO GUZMÁN FUENTES
021-2025	ALFREDO SKINNER-KLÉE SOL
005-2025	JORGE MIGUEL CASTILLO CASTRO
024-2025	CARLOS RODOLFO DE LEÓN HERRERA

Guatemala, 11 de junio de 2025

Excancilleres condenan atentado en Colombia

POLÍTICA

Por EFE

actualidad@prenslibre.com.gt

Un grupo de 29 excancilleres de 13 países de América Latina condenó el miércoles el "atentado criminal" del que fue víctima el senador y precandidato presidencial colombiano Miguel Uribe Turbay, por considerarlo una "grave amenaza" a los principios democráticos.

"Este acto de violencia constituye no solo un agravio contra la integridad y seguridad personal del afectado, sino también una grave amenaza contra los principios democráticos y el derecho fundamental de los ciudadanos colombianos a participar libremente en el proceso electoral sin coerción ni intimidación", señala el comunicado.

Los firmantes agregaron que "la violencia, bajo ninguna circunstancia, puede ser tolerada como instrumento para pertur-



Fotografía de un altar en honor del senador Miguel Uribe, en la Fundación Santa Fe de Bogotá.

bar la paz, la institucionalidad y la convivencia democrática en la región".

"Expresamos nuestra solidaridad con el doctor Uribe, su familia, su equipo político y con el pueblo colombiano, que hoy se enfrenta a un hecho que atenta contra el ejercicio legítimo de sus derechos democráticos", se agrega.

Entre los signatarios se encuentran el excanciller chileno y exsecretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA) José Miguel Insulza y sus compatriotas Alfredo Moreno, Heraldo Muñoz, Ignacio Walker, Mariano Fernández y Sáenz Alvear.

También se encuentran los excancilleres colombianos Carolina Barrios, Martha Ramírez, Ángela Holguín, María Mejía y César Millo Reyes; los mexicanos Claudia Ruiz Massieu, Antonio Meade y Bernardo Sepúlveda, y el guatemalteco Carlos Raúl Morales entre otros.